

Digitale Kunstvermittlung: App für Kunst im öffentlichen Raum mit Augmented-Reality-Elementen



Mit der Einführung einer App für Kunst im öffentlichen Raum kombiniert mit Augmented-Reality-Elementen macht der Bereich Kultur einen ersten Schritt in die digitale Kulturvermittlung.

Zukünftig sollen ausgewählte Kunstwerke im öffentlichen Raum in der webbasierten, schweizweit funktionierenden App «artist.net» abrufbar sein. Alle App-Einträge (Bildmaterial, Infos zu Werk und Künstler/in) können in zeitgemässer Form als Liste oder auf einer mobilen Karte aufgerufen werden. Die Winterthurer Einträge werden ausserdem mit spezifisch dafür entwickelten Augmented-Reality-Elementen ergänzt. Diese sind interaktiv nutzbar und ermöglichen eine aktive Annäherung des/der Betrachtenden an das jeweilige Kunstwerk. Die selbsterklärende App richtet sich an die kunstinteressierte Öffentlichkeit. Sie setzt weder Sprachkenntnisse noch sonstiges Fachwissen voraus und ist auch für Kindern und Jugendliche geeignet. Das Projekt entspricht dem vom Stadtrat festgelegten Legislaturziele, dass «Augmented Reality» zur Vermittlung von Kulturangeboten eingesetzt werden soll.

Dieses Projekt wird durch die Stadt Winterthur umgesetzt wobei das Departement Kultur und Dienste zuständig ist.

Weitere Auskünfte erteilt auf Anfrage die [Fachstelle Smart City](#).